

Wie ein Verein gegründet wird

■ Für die Errichtung eines Vereins ist die Vereinbarung von Statuten durch mindestens zwei Personen erforderlich. Die Statuten müssen grundsätzlich klar formuliert und in deutscher Sprache abgefasst sein.

Mit dem Einlangen der Errichtungsanzeige bei der zuständigen Vereinsbehörde (Landespolizeidirektion und Bezirkshauptmannschaft) beginnt eine Frist von vier Wochen zu laufen.

Wenn die Behörde die Vereinsgründung nicht innerhalb von längstens sechs Wochen für gesetzwidrig erklärt, entsteht der Verein mit Ablauf dieser Frist als Rechtsperson.

Erforderliche Unterlagen:

Anzeige der Vereinserrichtung von den Vereinsgründern oder den bereits bestellten Vertretern eigenhändig unterschrieben sowie mit persönlichen Angaben zu Name, Geburtsdatum, Geburtsort, Zustellanschrift und einem Exemplar der Statuten.

Vereine verbinden

Freizeitgestaltung oder Lebensaufgabe, die Mitgliedschaft in einem Verein ist den Steirern wichtig.

■ Wer glaubt, Vereine sind out, irrt gewaltig. Wir Steirer sind ungebrochene Vereinsmeister. Und die Zahl der Vereine steigt stetig, frei nach dem Motto: Dabei sein im Verein. In der Steiermark waren es laut Innenministerium und Landesstatistik Steiermark Ende des Vorjahres 17.608 Vereine.

Dabei ist die Spannweite mehr als vielfältig, denn während die einen mehrmals wöchentlich im Fußballverein kicken, wenden andere ihre wertvolle Freizeit ehrenamtlich für eine der unzähligen Einsatzorganisationen auf. Wieder andere „tanzen“ als Brauchtumsgrup-

pe durch jedes Dorffest. Der Kreativität ist jedenfalls keine Grenze gesetzt: Egal, ob bei einem Sportverein oder Musikverein, Naturfreunde, Pensionistenverband, Trachtenverein, Bergrettung oder Bauernbund, alle haben eines gemein: Menschen, die dahinter stehen und die weit mehr sind, als nur „Vereinsmeister“.

Welcher Verein darf's sein?

Nach Graz sind im Bezirk Bruck-Mürzzuschlag am meisten steirische Vereine beheimatet, ganze 1.592. Laut Gesetz zählt bereits der Zusammenschluss von zwei Personen „zur Verfolgung eines bestimmten, gemeinsamen Zwecks“ als Verein. Ist dieser Zusammenschluss dann auch noch freiwillig, auf Dauer angelegt und aufgrund von Statuten organisiert, dann ist ein neuer Verein geboren.

Für die Jugend von der Jugend

Inmitten dieser tausend Vereine gibt es einen Verein, der nicht zu den Sportvereinen zählt, aber Sport betreibt, bei dem es auch um Bildung und Brauchtum geht, aber weder Schule noch Brauchtumsverein ist. Die Rede ist von der Landjugend. Ein Verein, der von jungen Menschen geführt wird, die nicht älter als 30 Jahre sind und sich für die Interessen der Jungen einsetzen. Damit bildet die Landjugend eine der größten und aktivsten steirischen Jugendorganisationen, allein im Bezirk Bruck sind derzeit 418 Jugendliche aus 11 Ortsgruppen zwischen 14 und 30 Jahren aktiv am Vereinsleben beteiligt.

Aber was macht die Landjugend eigentlich und wie ist sie entstanden? Ursprünglich kommt die Idee aus Amerika, mit dem 4H-Club, zum Wiederaufbau

REZEPT

Gemüseauflauf mit Hüttenkäse und Thunfisch:

Gewürze: Salz, Pfeffer, Oregano, Basilikum

Zubereitung: Gemüse (Zucchini, Tomaten) in Würfel schneiden, den Boden der Auflaufform damit bedecken. Hüttenkäse und Thunfisch vermischen, auf das Gemüse geben.

Im Backofen bei 180° ca. 15 bis 20 Minuten garen.



Durch Ernährungsumstellung zum persönlichen Wohlfühlgewicht

Ein Weg zu mehr Lebensqualität, Gesundheit und Wohlfühlgewicht.

Christine Kovacsics (55) hat im Jänner die Naturheilpraxis von Dagmar Steinecker in Eisenerz aufgesucht. Dort wird wie bei Sylvia Edlinger und Astrid Bracher nach der „fit, xund und schlank“-Methode gearbeitet. Die Klientin wog 96 Kilogramm, war Diabetikerin, schwer depressiv und hatte starken Haarverlust. Frau Steinecker half ihr, ihre Ernährung umzustellen und ihren Stoffwechsel anzukurbeln. Nach einem halben Jahr ist sie ein fröhlicher Mensch, ihre Zuckerwerte sind im

Normalbereich, der Haarwuchs ist wieder dicht. Vor allem hat Christine Kovacsics ihre Lebensqualität wiedergewonnen.

So gut wie ihr geht es vielen Klienten von Dagmar Steinecker. Es ist so einfach mit „Fit, xund und schlank“ Lebensqualität, Gesundheit und das eigene Wohlfühlgewicht zu erreichen.

Vorschau: Am Donnerstag, 20. August, kommt um 19 Uhr der Gesundheits- und Fitnessexperte Toni Klein zu einem Vortrag in den Gasthof Eberhard nach St. Michael. In seinem Team arbeiten auch die beiden Smovey-Coaches Astrid Bracher und Sylvia Edlinger mit.

WERBUNG



Christine Kovacsics hat mit der „fit, xund und schlank“-Methode beste Erfahrungen gemacht. Foto: KK

ein Leben lang

des landwirtschaftlichen Organisationswesens nach dem zweiten Weltkrieg. Seit 1949 existiert die Landjugend in der Steiermark und bereits ein Jahr nach der Gründung wurden aus den anfänglichen 28 Ortsgruppen 232.

Die Landjugend gibt es im Bezirk Bruck nun schon 61 Jahre lang, sie kümmert sich um die Belange und Zusammenarbeit der einzelnen Ortsgruppen im Bezirk. Momentan an der Spitze des Bezirksvorstandes sind die 21-jährige Leiterin Andrea Schönfelder aus Oberaich und der 22 Jahre „junge“ Bezirksobmann Stefan Sonnleitner aus Kapfenberg. Für sie ist der Zusammenhalt der Jugend sowie der Einsatz bei Wettkämpfen und die Weiterbildung in den verschiedensten Arbeitsbereichen wichtig.

-Sittinger/de Carli-



Ob wandern, Kultur oder Bildung, bei der Landjugend kommt kein Bereich zu kurz.

Foto: U

GASCHLER
ELEKTROMÄRKTE

Wir sind
BILLIGER

*als ein Großteil der unverbindlich empfohlenen Preise der Lieferanten

Bauknecht 13 Maßgedecke
10 Programme und
6 Temperaturen:

Einbau-Geschirrspüler
Eco 50°C
Express 45°C
Täglich 60°C
Intensiv 65°C
Nachtpülen 50°C
Automatik 40-70°C

A+++ Energie-Klasse
A Reinigungs-Wirkung
A Trocken-Wirkung
Aqua-Stop
PowerDry
Option MultiZone
(separates Ober- od. Unterkorbspülen)
Hygiene+Aktiv-Filter

Hocheinbaufähig
Besteckschublade
Edelstahl
Startzeitvorwahl
Restzeitanzeige
929.-
-530.-

-57% **399.-**

*Nur auf lagernde Ware. Elektrogeräte-Postenangebote gültig solange Vorrat reicht, längstens bis 18.08.2015. Abgabe in Hausaltmengen. Gaschler-Preise sind Kassa-Abholpreise inkl. MwSt. Durchgestrichene Preise sind die unverbindlich empfohlenen Verkaufspreise bei Produkteinführung der Lieferanten. Druckfehler, Irrtümer, technische Änderungen vorbehalten.

ONLINE bestellen/reservieren

ÖSTERREICHWEITE ZUSTELLUNG
bis an den Aufstellort ab **29.90**

www.gaschler.at

Ermöglicht durch: **LCS** - Leoben City Shopping, das größte Shoppingcenter der Obersteiermark

meine **WOCHE**
präsentiert

Wir sind Veranstaltung!

Wir suchen die „LCS-Queen“

Das LCS-Leoben City Shopping und die WOCHE suchen die „LCS-QUEEN 2015“.

Sie lieben Shopping, kennen jeden neuen Trend und Sie wissen, wo es im LCS die besten Angebote gibt? Dann machen Sie mit und bewerben sich um den Titel der „LCS-QUEEN 2015“.

Und so läuft es ab:

1. Sie erhalten 300 Euro
2. Sie haben 3 Stunden Zeit
3. Sie finden mit Ihrer Shoppingbegleitung das perfekte Outfit im LCS - Leoben City Shopping – zu einem vorgegebenem Thema.

Bewerbungen bitte bis Samstag, 12. September, an die LCS-Verwaltung (Hauptplatz 19,

2. Stock, 8700 Leoben) per Post oder Mail (office@lcs.co.at) Kennwort „LCS-Queen 2015“ oder auf www.woche.at/leoben.

Unter allen Anmeldungen werden 12 TeilnehmerInnen gezogen, die im Finale weiter um den Titel „LCS-QUEEN 2015“ kämpfen. Teilnahmeberechtigt sind alle Personen ab 18 Jahren. Auch Herren sind herzlich willkommen! Anmeldung mit Foto, Tel.Nr. und einer Beschreibung, was gerade Sie zum Shoppingprofi macht wer Sie begleiten würde. Beim Finale am 25. September warten auf die SiegerInnen LCS-Gutscheine im Gesamtwert von 1.000 Euro!

Mehr Infos unter:
www.leoben.cityshopping.at
WERBUNG



Das **LCS - Leoben City Shopping** und die **WOCHE** suchen die Leoben-City-Shopping-Queen 2015.

Foto: POS, LCS-Leoben City Shopping